

Ya no queda nada del histórico parque Manuel José Cuadros de Chorrillos

Lunes, 17 de mayo de 2010 | 8:25 pm

EN RUINAS . Árboles y bella pérgolas serán reemplazados por piletas. A pesar de la oposición de los vecinos, obras continúan. Alcalde Miyashiro sigue sin hablar y solo responde con carteles.

Luis Velásquez C.

El alcalde de **Chorrillos**, Augusto Miyashiro, ha decidido que un cartel hable por él en el tema del atentado contra el patrimonio cultural que su gestión acaba de cometer. En el aviso, el burgomaestre señala que no es cierto que la pérgola derruida recientemente tuviera columnas de mármol.

Sin embargo, documentos gráficos que obran en poder de este diario demuestran lo contrario. Miyashiro, a través de su pálido vocero, refiere también que las bancas y veredas que rodeaban el Parque Cuadros, en el Malecón Grau, estaban en mal estado, por lo que fueron retirados. Igual que los árboles.

¿Con qué fin? Para colocar un juego de fuentes ornamentales, veredas amplias, banquetas, más áreas verdes, un mirador de uso público y potentes postes de alumbrado público.

Columnas de caña

Respecto al retiro y a la destrucción de la histórica pérgola que adornaba el parque –acción que ha motivado la indignación de los vecinos de esa parte de Chorrillos, además de instituciones que velan por la preservación de los bienes culturales–, el cartel colocado frente a los exclusivos edificios de esa parte del malecón señala que las columnas estaban

hechas de caña y sobre ellas había un revestimiento de concreto, el cual le daba una apariencia de mármol.

Señala también que la pérgola y las columnas estaban en mal estado. Y, como si fuera poco, que su existencia en el lugar se remonta a mitad del siglo pasado y no al siglo XIX, como se dijo. En suma, señala que es falso que se trate de un atentado contra el patrimonio cultural y que quienes dicen tal cosa están faltando a la verdad.

Lo hizo Ramón Castilla

Una gran mentira. De acuerdo con estudios de la arquitecta e historiadora Silvia de los **Ríos**, del Centro de Investigación Documentaria y Asesoría Poblacional (Cidap), en la época de la República, durante el mandato del presidente Ramón Castilla, se diseñaron los planos del malecón y las primeras obras del parque.

Tuvo su periodo de esplendor en los años siguientes, cuando se le instaló faroles a gas, la pérgola y bancas de hierro forjado, traídas de Bruselas, en 1858, cuando Castilla inauguró la línea férrea que unía Chorrillos con Lima.

Un dato más: el nombre de Parque Cuadros se debe a que se dedicó este espacio para conmemorar al primer alcalde de Chorrillos, el héroe que luchó contra los chilenos Manuel José Cuadros.

La clave

OFICIAL. El parque Manuel José Cuadros tiene la condición de patrimonio cultural desde el 11 de agosto de 1989, según la resolución jefatural INC N° 515-1989-INC/J. Se le considera un Espacio Urbano Monumental en la categoría de monumento.